

Una Educadora Ilustre El mercurio. stgo. 13-1-1975. P. 18.

El Liceo Nº 5 de Niñas de Santiago, creado por el Gobierno del Exemo. Sr. Riesco, uno de los que mayor impulso dieran a la educación secundaria en Chile, ha recibido acongojado la noticia del fallecimiento de Amanda Labarca, la ilustre educadora que durante largo tiempo irradiara sobre la instrucción pública de Chile las luces de su espiritu selecto y también el reflejo de su atractivo personal, tan' humano en todos sus aspectos v actitudes.

El Liceo Nº 5 de Niñas fue destinado a servir en un harrio, entonces popular, de Santisgo, un tanto olvidado en cuanto a sus necesidades espirituales. Felizmente ya su primera directora recalcó que serviria a esas necesidades aun pasando sobre trabas reglamentarias, y cuando Amanda llegó con plena autoridad al cargo, reafirmó ese espiritu demecrático que tanto sirve a la estabilidad de las instituciones.

Como se sabe, los prejuicios: coloniales sobre la educación de la mujer imperaron en Chile mucho más allá del término de la deminación española; si los patriotas que forjaron nuestra independencia politica tomaron en sus manos la educación pública masculina, no hicieron lo mismo, en general con la educación de la mujer, que continuó en poder de particulares, a veces profundamente tenidos de la religiosidad de la época; labor, que para hacer desaparecer esas condiciones fue large y lenta.

Amanda Labarca no fue en ese sentido luchadora de asamblea o documentos; tenía un espiritu fino que trradiaba envolviendo su continente físico, esbelto y armenieso.

Pero no le bastó el calce de alma que la había arrastrado a su promoción de maestra; busco tam Bien continuamente su perfeccionamiento técnico en materia educacional visitando los países más adelantados, especialmente los Estados Unidos, en donde vivió largas temporadas, como alumna, para sentir los problemas de la juventud de Norteamérica, seguramente la mas representativa del mundo moderno, y poner después su experiencia al servicio de su patria.

En estas permanencias lejos de Chile, afirmó su

preparación ampliándola a los aspectos administrativos de la educación, experiencia que vació después en la Dirección del Liceo Nº 5 de Niñas de Santiago, y más tarde en la Dirección General de la Educación Secundaria del país.

Muches conocieron a Amanda Laborca en pleno desenvolvimiento de esta personalidad suya que sucedió a la frágil naturaleza de la vivax y joven alumna del Instituto Pedagógico.

La recordamos también ahora cuando en el Santiago de la época acudta a las reuniones que en la Casa Central de la Universidad. habia, instituciones culturales, como el Ateneo de Santiago y junto con el rocuerdo de su frágil y fina figura, la vimos subir a la tribuna para disertar sobre la personalidad de algún autor nuevo que en la vieja Europa escrutaba las inquietudes espirituales nuevas que agitaban el - mundo que viviria luego la tragedia de las dos guerras mundiales. Conservaremos siempre de ella y de su alta inteligencia un hondo e im-perecedero recugedo.

Victoria Mora de Lira.

# Libros y documentos

# **AUTORÍA**

Mora de Lira, Victoria

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1975

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Una educadora ilustre [artículo] Victoria Mora de Lira.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

# **INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile